



GEMEINDE ANDEER

Einladung
zur Gemeindeversammlung vom
Freitag, 24. April 2015
20.15 Uhr in der Mehrzweckhalle, Andeer

Werte Stimmbürgerinnen und Stimmbürger

An der kommenden Gemeindeversammlung haben Sie über folgende Traktanden zu befinden:

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler
2. Beschlussprotokoll der Gemeindeversammlung vom 28.11.2014
3. Jahresrechnung 2014
4. Beschlussfassung Statuten regioViamala
5. Orientierungen
6. Verschiedenes

Botschaft

3. Jahresrechnung 2014

Die Jahresrechnung 2014 schliesst, dank hohen Wasserzinseinnahmen, positiv ab. Nach erfolgten Abschreibungen und Rückstellungen (Fr. 627'900) von insgesamt Fr. 1'814'570.30, Einnahmen von Fr. 9'594'891.66 und Ausgaben von Fr. 9'501'742.47 resultiert ein Gewinn von Fr. 93'149.19

Bei den Einnahmen stehen höher Wasserzinseinnahmen von Fr. 1'038'000 sowie höhere Steuereinnahmen von ca. Fr. 70'000 zu buche. Die Forstrechnung schliesst mit einem Überschuss von Fr. 30'000 ab. Die Schulkostenbeiträge an den Schulverband fielen ca. Fr. 150'000 tiefer aus. Die hohen Sozialkosten von Fr. 475'000 konnten dank kantonalen Beiträgen von Fr. 283'000 reduziert werden.

Die Investitionsrechnung schliesst mit Nettoinvestitionen von Fr. 1'067'299.60 (Budget Fr. 1'055'000) ab. Der Beitrag an die Evang. Kirchgemeinde sowie die Arbeiten am Waldweg nach Bavugls wurden gemäss Bauprogramm und Budget ausbezahlt.

Mit einem Cash-Flow von Fr. 1'934'667.89 konnten die Nettoinvestitionen selbstfinanziert werden.

Antrag

Der Gemeindevorstand beantragt die Jahresrechnung mit einem Gewinn von Fr. 93'149.19 und Nettoinvestitionen von Fr. 1'067'299.60 zu genehmigen.

4. Beschlussfassung Statuten regioViamala

Im Jahre 2012 stimmte das Bündner Stimmvolk der Teilrevision der Kantonsverfassung zu, um die so genannte mittlere Ebene im Kanton zu vereinfachen. Damit wurden elf Regionen geschaffen, welche die 39 Kreis, die 14 Regionalverbände und die elf Bezirke ablösen.

In einer weiteren Abstimmung am 30. November 2014 bekannte sich die Bündner Stimmbevölkerung zu einer einfachen und schlanken Organisationsform für alle elf Regionen. Die ausführende Behörde ist die Konferenz aller Gemeindepräsidentinnen/präsidenten der jeweiligen Region. Die Regionsgemeinden haben bis Ende 2015 Zeit, die Handlungsfähigkeit der Region vorzubereiten. Dazu gehört nebst anderem der Erlass von Statuten.

Gemäss kantonalem Recht sind die Regionen für folgende Bereiche zuständig:

Betreibungs- und Konkurswesen, Regionale Richtplanung, Kindes- und Erwachsenenschutzrecht (Berufsbeistandschaften) sowie Zivilstandswesen.

Die Gemeinden können weitere Aufgaben wie Spitex, Musikschule, Wirtschaftsförderung u.a. an die Region übertragen.

Die Statuten der Region Viamala basieren auf den Musterstatuten des kantonalen Amtes für Gemeinden und wurden durch die Gemeindepräsidentinnen/präsidenten am 18.02.2015 zu handen der Gemeindeabstimmungen verabschiedet.

Antrag

Der Gemeindevorstand beantragt den Statuten der regioViamala zuzustimmen.

Zu jedem Traktandum liegen die Unterlagen während den ordentlichen Öffnungszeiten in der Gemeindekanzlei auf oder können unter www.andeer.ch abgerufen werden.

Mit freundlichen Grüssen
GEMEINDEVORSTAND ANDEER
Der Präsident: Hans Andrea Fontana
Der Aktuar: Silvio Kunfermann